

Arbeitsschwerpunkte



Israel / Palästina

Wir weigern uns, Feinde zu sein

Der Weinberg der Familie Nassar südlich von Bethlehem ist vielen vermutlich bekannt. Seit ziemlich genau 100 Jahren gehört das Land der christlich-palästinensischen Familie. Sie bewirtschaften es und organisieren dort als Tent of Nations (Zelt der Völker) Begegnungen zwischen Israelis und Palästinensern und jungen Menschen aus aller Welt.

Genau so lange aber kämpfen sie auch vor israelischen Gerichten um ihren Besitz, die nächste Runde im Rechtsstreit findet am 2. Juli statt. Immer wieder gab und gibt es Angriffe von israelischen Siedlern, Olivenbäume und Obstanlagen wurden in nächtlichen Überfällen vernichtet.

Seit dem 7. Oktober, dem Tag des Terrorangriffs aus dem Gazastreifen auf Israel, kommt es vermehrt rund um Bethlehem wie überall im besetzten Westjordanland zu Ausbrüchen von Gewalt mit Zerstörungen, Verletzten und Toten. Mitglieder der Familie Nassar werden immer öfter von Siedlern und Soldaten bedroht. Trotzdem setzen sie weiterhin auf gewaltfreien Widerstand und hoffen auf eine bessere Zukunft, getragen von ihrem starken Glauben. Im Rahmen einer Vortragsreise durch Deutschland wird Daoud Nassar über die aktuelle Situation in Bethlehem und rund um den Weinberg seiner Familie berichten.

In Hattingen spricht er am Samstag, den 8. Juni, 19.30 Uhr, im evangelischen Gemeindehaus St. Georg, Augustastraße 9. Zu diesem Abend laden wir herzlich ein.

Der Eintritt ist frei, Daoud Nassar spricht deutsch.

Aktive Gewaltfreiheit

Odilo Metzler, Bundesvorstandsmitglied und Mitglied der Kommission Aktive Gewaltfreiheit hat mit der Überschrift „Waffen können keinen Frieden schaffen“ das neue Bischofswort „Friede diesem Haus“ kommentiert.

[Kommentar zum neuen Friedenswort der deutschen Bischöfe | aktiv gewaltfrei](#)

pax christi Deutschland und Österreich haben die Ergebnisse der theologischen Konsultationen der katholischen Initiative für Gewaltfreiheit, ein Projekt von Pax Christi International, in dem Buch [Gewaltfreiheit und Gerechten Frieden in Kirche und Welt fördern \(verlagsgruppe-patmos.de\)](#) veröffentlicht. Die Lektüre ist sehr zu empfehlen.



Friedensbewegung in unserer Region



Herzliche Einladung zum nächsten Termin des Essener Friedensforums.
Die nächste Veranstaltung in Kooperation mit der VHS Essen findet am 10.06.24, 19 – 21 Uhr statt.

No peace – No future

Ohne Ringen um eine neue Weltfriedensordnung kann es keine Zukunft für die nach uns kommenden Generationen geben. Sofern es uns nicht gelingt, uns aus den Fängen der Heilslehre des Militärischen zu befreien, sind Problemlösungen im Zusammenhang mit der menschengemachten ökologischen Krise nicht denkbar. Eine Wahl ist zu treffen: Militär- und Konkurrenzlogik oder Klimaschutz-Kooperation auf dem gesamten Erdkreis. Beides geht niemals zusammen.

Der Referent ist **Peter Bürger**. Er ist katholischer Dipl. Theologe, Publizist und pax christi Mitglied.

Termine und Veranstaltungen

Der nächste Frieden(s)gestalten Gottesdienst findet nicht wie angekündigt am 8. Juni, sondern am **21. September um 18 Uhr in St. Nikolaus von Flüe in Bochum** statt.

Friedensgestalt ist Thomas Merton, US-amerikanischer Trappisten Mönch und Friedensaktivist.

Am **04.08.2024 um 15 Uhr** besuchen wir im Rahmen unserer **Kurzroute** das **Lembruck Museum in Duisburg**. Nach einer 90 minütigen Führung werden wir uns zum Ausklang in einem nahegelegenen Restaurant zum Austausch treffen. Bitte vormerken.

WELTFLÜCHTLINGSTAG 2024 – BEIM NAMEN NENNEN

Die Zahl derer, die auf dem Weg nach Europa sterben, steigt stetig. Menschen verlassen ihre Heimat, weil sie vor Kriegen, Konflikten, Verfolgung oder anderen lebensbedrohenden Umständen flüchten. Sie verlieren ihr Leben im Meer, an den europäischen Außengrenzen, in Lastwagen, in Wäldern auf der Suche nach einem sicheren Ort. Männer, Frauen, Jugendliche, Kinder, Babys. Wir gedenken ihrer und protestieren gegen diese Unmenschlichkeit.

pax christi im Bistum Essen unterstützt die Aktion.

Weitere Informationen sind hier zu finden: [Beim Namen nennen](#)

Empfohlene Veranstaltungen für Demokratie und gegen rechts:

Demonstration am 1. Juni in Bochum

[Gemeinsam gegen Rechts. Für ein solidarisches Europa. | PARLAMENTE NAZIFREI \(parlamente-nazifrei.de\)](#)

Proteste gegen den Bundesparteitag der AfD in Essen

[Home - Gemeinsam laut \(gemeinsam-laut.de\)](#)

Links von uns nahestehenden Organisationen informieren über ihre Aktivitäten und Termine.

[Marktkirche Essen - Wiedereintrittsstelle - Evangelische Kirche in Essen \(marktkirche-essen.de\)](#)

[Citypastoral am Essener Dom \(dom-essen.de\)](#)

[Forum Billebrinkhöhe – Inklusive Kultur – Inklusive Kultur \(bille-forum.de\)](#)

[essener-friedensforum.de](#)

[Bochumer Friedensplenum \(friedensplenum-bochum.de\)](#)